
財經事務及庫務局局長談話內容 
（只有中文） 

 

２００９年１１月２６日（星期四） 

  以下是財經事務及庫務局局長陳家強今日（十一月二十六日）出席香

港銀行學會周年銀行會議後與傳媒的談話內容： 
 
記者：有否擔心市場會慢慢形成泡沫？ 
 
財經事務及庫務局局長：我相信在目前全球資金比較過剩及很多地方是低

利率的時候，資金較多是可以理解的。隨着亞洲經濟好轉，資金是會進入

亞洲、內地及香港這類較好的市場，我們要小心留意這個（泡沫）風險，

因為這會對我們整體的經濟產生不明朗因素。 
 
記者：暫時有沒有見到危機或先兆？ 
 
財經事務及庫務局局長：大家都知道金融海嘯之後，我們的經濟正在復

甦，我們會關注資金過剩可能帶來的不明朗因素及不穩定性。如果我們看

看全球經濟增長的速度，亦可以見到很多不明朗因素。從各國政府的退市

政策來說，退市是不輕易作決定的，必須小心留意時間及程序。 
 
記者：有說法指政府會提早退出百分百存款保障制度，你剛才說過退市不

是一個容易的決定，是不是說政府不會在短期內退出百分百存款保障？ 
 
財經事務及庫務局局長：我們已說過百分百存款保障是會在明年年底結

束，我相信這是一個好政策。  

完 


